



الصفحة

1

5

الامتحان الوطني الموحد للبكالوريا

الدورة الاستدراكية 2012

الموضوع

المملكة المغربية

وزارة التربية الوطنية
المركز الوطني للتقويم والامتحانات

5	المعامل	RS37	العلوم النباتية والحيوانية	المادة
3	مدة الإنجاز	شعبة العلوم التجريبية مسلك العلوم الزراعية		الشعبة، أو المسلك

LESETEXT

Abschnitt A

Der große Unterschied zwischen den früheren und heutigen Familien ist die Rollenverteilung von Mann und Frau in der Familie. Früher traf der Vater alle wichtigen Entscheidungen allein und hatte auch die Aufgabe, das Geld zu verdienen. Die Mutter war Hausfrau und als Hilfe hatte sie meist die älteste Tochter. Der Sohn sollte den bestmöglichen Schulabschluss und Ausbildung bekommen.

Abschnitt B

Außerdem waren viele Kinder eine sichere Altersvorsorge (= Lebensversicherung) für die Eltern: die Söhne sollten, wenn sie erwachsen waren, für ihre altgewordenen Eltern sorgen und ihnen ein ruhiges Leben ermöglichen. Die Töchter wurden aber regelrecht zu Hausfrauen erzogen, ihnen wurde nur eine geringe Schulbildung erlaubt, damit sie möglichst früh heiraten konnten und ihrem zukünftigen Mann ein schönes Zuhause schafften. Fünf oder mehr Kinder waren früher für eine durchschnittliche Familie ganz normal.

Abschnitt C

Heute sind es meist nicht mehr als zwei Kinder. Der Chef der Familie ist schon lange nicht mehr der Vater, sondern eher die Mutter: sie verwaltet das Geld, geht zu meist auch arbeiten und macht gerade noch den Haushalt. Dadurch, dass beide Elternteile arbeiten gehen, bleibt nur noch wenig Zeit für die Erziehung. Nicht nur die frühere Familienstruktur besteht gar nicht mehr, auch die Eheschließung ist nicht mehr wie früher. Bis vor ein paar Jahrzehnten war die Ehe noch etwas für das ganze Leben und hielt auch bis zum Tod eines Ehepartners.

Abschnitt D

Heute werden nach schon eins bis zwei Jahren schon die ersten Ehen wieder geschieden und nur selten hört man noch von einer silbernen Hochzeit oder gar von einer goldenen. In diesem Falle sind es vor allem die Kinder, die darunter zu leiden haben, sie wachsen ohne Vater oder ohne Mutter auf und lernen dadurch nie ein wahres Familienleben kennen. Allein erziehende Mütter oder Väter gibt es wie Sand am Meer und immer wieder wird gesagt, dass die Kinder am meisten unter so etwas leiden. Es ist eine leichte Sache, sich in der heutigen Zeit von seinem Kind zu trennen. Aber wenn die Kinder mit den beiden Eltern nicht aufwachsen, dann stellt sich die Frage, ob es überhaupt noch nötig ist, Kinder zu gebären.